



Paroisse de l'Enclave et  
du Tricastin



## ÉDITORIAL

Une histoire raconte qu'un humain priait Dieu avec ferveur et lui demandait le bonheur. Dans un songe, Dieu lui apparut et lui dit : « **Bien-aimé, je ne peux pas te donner le bonheur. Moi, je te donne ma bénédiction, à toi de construire ton bonheur.** »

J'aime cette histoire qui nous questionne. Qu'attendons-nous de Dieu ? Qu'attendons-nous des autres ? Qu'attendons-nous de l'État ? Qu'attendons-nous de nous ? Qu'attendons-nous de nos familles, de nos proches, de notre paroisse ?

Je ne m'engagerai pas dans la voie qui consiste à dire que c'est du côté de l'être humain que tout se joue. Non, les épreuves que nous traversons, comme les épreuves de ceux que nous accompagnons, nous affectent bien au-delà de ce que nous pensons et nous rendent parfois le bonheur difficilement accessible.

*Comment lutter pour la recherche du bonheur ?* Je me souviens d'une lecture critique de cette parole que Dieu adresse à Gédéon (livre des Juges 6 à 8) où il lui dit « **Va avec la Force que tu as, (...) Dieu est avec toi.** » Je remarque alors que Gédéon n'est pas un homme seul, c'est un juge, un chef de guerre, un chef de tribu. Aujourd'hui nous dirions de Gédéon qu'il avait ses réseaux pour agir. La parole de Dieu est pour nous aussi. Agissons comme Gédéon en chef de bande. Et c'est bien souvent ce que nous faisons. La famille, les collègues ou anciens collègues de travail, la paroisse que nous fréquentons, les associations dont nous sommes membres (anciens de..., club de marche, chorale, association de parents d'élèves...) sont autant de ressources qui nous permettent de prendre la barre pour la recherche du bonheur ou pour traverser nos épreuves. C'est ainsi que nous allons chercher aux 4 points cardinaux l'aide, les ressources nécessaires, l'amitié ou le réconfort.

Peut-être pouvons-nous être attentifs à notre rôle dans la construction de notre réseau de soutien ?

### *Qu'en est-il de l'Église ?*

Sommes-nous une juxtaposition de personnes appelées par Dieu et dans laquelle, quand une épreuve survient, celui qui est touché, se démène pour trouver de l'aide ? À ce moment-là le ministre chargé de la paroisse n'est plus un pasteur mais un agent de liaison. À ce moment-là, il est normal que chaque division géographique dans l'Église constitue un groupe exclusif, un groupe qui vit pour soi.

Nous pourrions ainsi faire des divisions autour des temples : ceux de Valréas, de Taulignan, ceux de Saint-Paul-Trois-Châteaux. Nous voyons bien que cette vision des choses n'est pas conforme au message d'amour de l'Évangile : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Mais n'est-ce pas ce raisonnement que nous appliquons dès qu'il s'agit pour nous de l'extérieur de l'Église locale ? Nous ne savons pas ce qu'il s'y passe, et puis, c'est loin... Pourtant, l'Église, quel que soit son niveau, locale, consistoriale, régionale ou nationale, n'est pas définie par ses frontières mais par son centre : **Jésus le Christ**. La Réforme du XVI<sup>ème</sup> siècle en remettant l'humain face à Dieu a ouvert l'Église : la participation au culte est libre, la participation à la sainte Cène est ouverte à celui qui, en conscience, croit que Jésus-Christ est mort et ressuscité pour nous. Nous pensons être une Église locale autonome et voilà qu'untel est hospitalisé à Montélimar, que tel autre entre en maison de retraite à Nyons, que tel pasteur est en incapacité de célébrer un culte, nos certitudes s'effondrent... Tel Gédéon il nous faut constituer un réseau d'aide, d'amour du prochain ; il est demandé au pasteur et à tout croyant d'être un agent de liaison.

Paul, dans la lettre aux Romains (12, 5) écrit : « **De même, bien que nous soyons nombreux, nous formons un seul corps en union avec le Christ et nous sommes tous unis les uns aux autres comme les parties d'un même corps.** » L'organisation de notre Église ne doit pas nous priver de cette vision biblique de la communauté. En cette période de fin d'année scolaire sachons aller vers les plus petits, multiplions les liens afin d'ouvrir l'Église et de témoigner de l'Évangile. Nous sommes unis en Christ.

## Assemblée générale ordinaire de l'Association Culturelle de l'Eglise Protestante Unie Enclave et Tricastin

L'assemblée générale est déclarée ouverte à 11 heures en ce dimanche 12 mars 2023 au Temple de Valréas en présence de 21 membres et de 16 membres représentés.

Nous noterons que notre pasteur Paul Doré est en retraite depuis le 1er juillet 2022 mais qu'il continue d'assurer son activité à mi-temps jusqu'à la fin de l'année. A la demande du conseil presbytéral, cet intérim est renouvelé jusqu'en juillet 2024.

Le rapport moral et d'activité de l'année 2022 approuvé par l'assemblée est à la disposition des paroissiens qui le souhaitent.

Depuis l'automne le nouveau site Internet de notre association culturelle est à votre disposition. Nous devons veiller à rendre notre communication plus fluide afin de rester en contact avec vous tous.

Pierre Morice évoque le projet d'un déplacement à Sachsenheim (Allemagne) en septembre 2023 dans le cadre du jumelage œcuménique.

Paul Doré évoque les projets de l'année 2023 : création d'un groupe d'éveil biblique, camps de jeunes à Chamaloc, Reprise des peintures du Temple de Saint-Paul-Trois-Châteaux et des travaux d'éclairage de celui de Valréas.....Tous ces points feront l'objet d'articles spécifiques au cours de l'année

Roland Zimpfer, trésorier présente les caractéristiques de notre association et le rapport financier 2022 (remis aux participants).

L'association recense environ 208 familles dont 103 sont membres électeurs et environ 90 donateurs

Nous avons enregistré un résultat positif de 1447 euros par rapport au budget prévisionnel 2022 de 46000 euros.

Roland Zimpfer remercie les généreux donateurs et la mairie de Saint Paul qui a accordé une subvention exceptionnelle de 1500 euros pour la sonorisation du Temple.

Le budget 2023 (remis aux participants) reste pratiquement identique à celui de 2022 pour un montant de 44380 euros.

L'assemblée Générale a adopté à l'unanimité de nouveaux statuts pour donner suite aux nouvelles obligations faites aux associations culturelles après la loi sur la laïcité de 2021.

Le pasteur Paul Doré propose une prière d'intercession suivie du Notre Père.

L'assemblée générale est levée à 12 h 10 mn.



### LE PRELUDE 2023



Comme chaque année depuis un peu plus de vingt ans, des chrétiens de l'Enclave et du Tricastin se retrouvent pour offrir à un public chaleureux quelques lectures autour d'un thème en lien avec celui du Festival de la Correspondance de Grignan.

Cette année, nous nous retrouverons le dimanche 2 juillet 2023 à la chapelle Saint Vincent pour un temps de prière animé par notre pasteur Paul Doré et le père Rochegude puis pour quelques lectures à l'Espace Sévigné. Cette année, nous vous proposons « *Ecrits d'amour, cris de haine* »

Ce sera l'occasion de vous présenter des lettres et des textes d'auteurs comme Victor Hugo, Emile Zola, Charles Baudelaire, François Mauriac ainsi que d'autres tirés du livre de Job ou encore du Cantique des Cantiques, pour n'en citer que quelques-uns.

Nous serons heureux de vous accueillir pour ce temps de partage où nous bénéficierons de l'accompagnement musical de Claire Poignant et de ses amis. Puis nous terminerons la soirée dans le patio de l'Espace Sévigné autour du verre de l'amitié.

Pierre MORICE.



### Semaine Sainte 2023 :

Très émue d'avoir participé à l'ensemble des cérémonies de la semaine sainte, j'ai éprouvé le besoin de vous faire partager mon ressenti tout le long de ces journées. Le déroulement nous a été proposé par notre Pasteur Paul DORÉ.

Tout d'abord le Jeudi-Saint, le dernier repas du Christ avec l'évocation de la Pâque juive. C'est la fête de la liberté quand le peuple juif sort d'Egypte où il était tenu en esclavage. Pour cette célébration nous avons dressé la table

avec des serviettes bleues et rouges en forme de croix ainsi que plusieurs bougies allumées représentant les disciples et autres présents dans la chambre haute, Marie de Magdala notamment, et la bougie du Christ. Puis nous avons rajouté un plat d'eau salée représentant les larmes du peuple Hébreu, et du pain sans levain, ainsi qu'une galette de pain azyme. Pour compléter la table nous y rajoutons l'*Harosset* ou confiture de Pâque préparée par Paul, puis des feuilles d'endive blanche et rouge comme herbes amères. Nous nous sommes partagés les nombreuses lectures de ce jour particulier.

Au moment de l'arrestation de Jésus, les bougies sont éteintes, il ne reste que celle du Christ resté tout seul face à son destin ! **Impressionnant !**

Le lendemain nous étions invités par nos frères catholiques pour participer au chemin de croix qui se déroule dans certaines rues de Valréas. Notre station était : Jésus rencontre sa mère. Nous y avons lu un message donné par Paul, puis récité une prière de circonstance.

Le soir venu nous nous sommes regroupés à 19 h au Temple de Taulignan pour une célébration œcuménique avec Paul et Christophe Rivière le curé de Nyons, autour de la prophétie d'Isaïe au chapitre 52, de la prière et de la lecture de la passion de Jésus-Christ dans l'évangile de Jean aux chapitres 18 et 19. Une très belle cérémonie !

Puis, le dimanche matin nous sommes allés à l'aube Pascale. Rendez-vous à 6 h. à l'Eglise de Valaurie. Dominique Vallon, le curé de Valréas était présent pour monter à pieds et en silence jusqu'au sanctuaire Saint-Joseph de Roussas. Ce silence triste et vide qui évoque le tombeau !

Notre pasteur Paul et plusieurs personnes, dont notre trésorier Roland Zimpfer, ont fait la marche que Mylène de Bimard avait tracée avec une équipe de la fraternité œcuménique. Ces pas qui résonnent dans la nuit rappellent que Marie de Magdala se rend au tombeau. Puis nous avons assisté au lever du soleil ! **Magnifique !** Nous étions 35 au sommet. C'est le moment où les femmes s'aperçoivent que le tombeau est vide... **Christ est ressuscité !**

Très beau recueillement dans le sanctuaire. Puis ensuite petit déjeuner et vite repartir pour le temple de Saint-Paul où le culte va être célébré. Le vent souffle passablement au sommet...

Et ce fut le culte de Pâques avec le baptême de deux merveilleux enfants de la même famille. Les parents étaient très émus, tout comme nous et l'assemblée nombreuse. Pas loin de cent personnes...

Et je n'oublierai pas cette Cène du jeudi-saint comme nous avons fait. Croyez-moi, lorsque je prendrai la Cène, maintenant ce sera différent.

Je voulais aussi remercier tous ceux qui ont participé à la réalisation de cette semaine et qui nous ont si bien guidés. **MERCI !** Ginette.

## AGENDA

- Tous les cultes sont célébrés en présence à 10 h 30 dans un temple :
- à SAINT-PAUL-TROIS-CHATEAUX : les 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> dimanches du mois,
  - à VALREAS : les 2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> dimanches du mois et à TAULIGNAN : le 5<sup>ème</sup> dimanche.

La Cène est célébrée le 1<sup>er</sup> et le 2<sup>ème</sup> dimanche du mois.

Chaque dimanche, à 10 h 30, le culte est retransmis par youtube (voir coordonnées ci-dessous).

Nouvelle adresse du site internet mis à jour régulièrement : <https://epuet.epudf.org>

Pour voir les cultes en différé mais avec une bonne qualité son et image : <https://www.youtube.com/@EPUET>

- Groupe de lecture de la bible par zoom tous les mardis (voir avec Catherine Bruandet)
- Accueil et ouverture du temple de Valréas pour un moment d'échanges les mercredis et samedis matin.

-----

### MAI

**Dimanche 21** : 10 h 30 : culte à Valréas avec baptême de Lucas WINTER.

**Groupe biblique** par téléphone le jeudi 25.

**Dimanche 28** : Pentecôte : 10 h 30 culte à Saint-Paul – Baptême de Léo TILLER.

### JUIN

**Dimanche 4** : 10 h 30 : culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Du lundi 5 juin au vendredi 16 juin** : 3<sup>ème</sup> tranche de travaux au temple de Saint-Paul.

**Dimanche 11** : 10 h 30 à Valréas, et Culte annuel en commun au mas de Jeunesse en Mission à Saint-Paul.

**Dimanche 18** : 10 h 30 : culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Dimanche 25** : 10 h 30 : Eveil à la foi pour les petits à partir de 3 ans, et culte « *Hors les murs* » en plein air à Montségur s/ Lauzon.  
12 h. : repas partagé, puis après-midi conférence sur « *La bible est-elle féministe ?* »

### JUILLET

**Dimanche 2** : 10 h 30 culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Vendredi 7** : à 19 h. : soirée champêtre au Presbytère. (voir invitation)

**Dimanche 9** : 10 h 30 culte à Valréas.

**Vendredi 14** : à 18 h 30 : concert au Temple avec le quatuor Vocabilis dirigé par J.P. Finck.

**Dimanche 16** : 10 h 30 culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Dimanche 23** : 10 h 30 culte à Valréas.

**Dimanche 30** : 10 h 30 culte à Taulignan.

### AOÛT

**Dimanche 6** : 10 h 30 culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Dimanche 13** : 10 h 30 culte à Valréas.

**Dimanche 20** : 10 h 30 culte à Saint-Paul-trois-Châteaux.

**Dimanche 27** : 10 h 30 culte à Valréas.



Nos temples : Valréas, pl. de la Recluse ; St Paul Trois Châteaux, 1 rue Blanche Gamont ; Taulignan, rte de Nyons.

Pasteur Enclave - Tricastin : Paul DORÉ : 4, Impasse Roumanille, 26130 St-Paul-3-Châteaux. Tél : 06 72 68 42 36 - Courriel : cp.dore@wanadoo.fr

Conseil presbytéral : Président : Paul DORÉ, St-Paul-3-Châteaux, Courriel : cp.dore@wanadoo.fr

Trésorier : Roland ZIMPFER, 6 Chemin de la Roubine, 26130 St-Paul-3-Châteaux. Tél : 06 83 35 42 76. Courriel roland.zimpfer@sfr.fr

Association culturelle et d'entraide : ACEP. Si besoin, joindre un conseiller.

Nos comptes : Banque Postale : IBAN : FR84 2004 1010 0703 2206 2R03 848 et Crédit Agricole, IBAN : FR76 1130 6000 8490 0733 6305 050

Abonnements annuels : « Chrétiens ensemble » (bulletin paroissial) participation souhaitée aux frais : 10€;

Réveil (mensuel protestant régional) 43€, pasteurs et étudiants 21,50€- renseignements : dep.presse@editions-olivetan.com

Sites Internet de la paroisse : <https://epuet.epudf.org> accès au National par le site Culte sur Youtube : <https://www.youtube.com/@epuet>



## INVITATIONS

### Dimanche 25 juin journée de fête en plein air

Retrouvons-nous à MONTSEGUR, dans la propriété de Jacqueline FOUCHIER autour des enfants et des parents du groupe « *Eveil à la FOI* ». L'animation sera assurée par Anne et Fanny, cette journée leur est dédiée.

Pour sa part, Paul, notre pasteur, célébrera un culte hors-les-murs et animera l'après-midi une conférence sur le thème « **La Bible est-elle féministe ?** »

À midi nous nous retrouverons joyeux autour d'un repas partagé type « auberge espagnole ». Apportez une entrée, un plat ou un dessert, et n'oubliez pas vos couverts. La boisson sera fournie.

Venez NOMBREUX !



### Soirée Champêtre au presbytère

Dès maintenant retenez la date du Vendredi 7 juillet 2023 à 19h.

L'équipe d'animation est impatiente de pouvoir vous accueillir pour des retrouvailles dans le jardin du presbytère à l'occasion d'une soirée conviviale et fraternelle ouverte à tous. Nous nous retrouverons dans la joie et avec grand plaisir autour d'un verre, de quelques grillades, salades, et autres desserts...

Votre participation permettra également de réunir quelques fonds pour l'entretien de cette demeure.

Vous n'aurez que vos couverts à apporter, et à vous inscrire, auparavant, auprès de :

Josyane MAZON : 06 61 71 83 32, ou de  
Roland ZIMPFER : 06 83 35 42 76.

Fraternellement, Roland ZIMPFER.



### Concert du 14 juillet à 18h00 au temple de Saint Paul

*Le quatuor "Vocabilis" présente*

*« Le Chant des Oyseaulx » - de la Renaissance à notre temps*



Le chant des humains s'est souvent inspiré de celui des oiseaux, qu'on écoute et qu'on admire. Ainsi, de tous temps, les musiciens ont reconnu la beauté et la pertinence de l'expression sonore de ces animaux ailés.

À l'aide de compositions originales ou d'adaptations vocales, le quatuor "Vocabilis" donnera à entendre une petite anthologie de cette source d'inspiration inépuisable.

Sont convoqués à cette "conférence des oyseaulx" : Janequin, Purcell, Marcello, Mozart, Ravel, et d'autres encore, moins connus, mais tout aussi ornithophiles...

À quatre voix mixtes, *a capella*, si ce n'est à l'aide de quelques flûtaux et appeaux, les chanteurs de "Vocabilis" tentent de capter le sens de ces mélodies, tout en notant comme Jacques Prévert que quand « un seul oiseau est en cage, (...) la liberté est en deuil... »

